

El escenario en Las Condes tras el escándalo Cubillos

Municipales. Expertos creen que los “17 millones” no la harán caer. Si Chile Vamos le quita el apoyo, carta sería una exEvópoli

Diego Hermosilla P. Desde que se instauró la elección popular de alcaldes, Las Condes ha tenido un edil de la UDI, asunto que se cortará este octubre, porque ese partido no puso candidato en la comuna, confiando en que la figura de Marcela Cubillos Sigall, quien insistió en presentarse como independiente, le aseguraría a la derecha un nuevo período. Pero la polémica que azotó, ahora que las postulaciones están cerradas, a la exmilitante de la UDI por su millonario sueldo como profesora en la Universidad San Sebastián golpeó este panorama, aunque, según señalan los expertos, no le quitaría el sillón.

Seis son los postulantes al máximo cargo en el edificio de la Avenida Apoquindo. Cubillos aparece como favorita, desde que Daniela Peñaloza (UDI) no consiguiera que su partido la apoyara para una reelección por las investigaciones de irregularidades en el municipio y la arremetida de Cubillos, que aparecía como

una candidata fuerte. Tal vez, la actual alcaldesa se ahorró un problema, pues su marido es Alejandro Weber, exsubsecretario de Hacienda de Sebastián Piñera, quien hoy es decano de la Facultad de Economía y Negocios de la U. San Sebastián.

Cubillos es candidata de toda la derecha, al recibir el espaldarazo de Chile Vamos y del sector del Partido Republicano, aunque no milita en ninguna colectividad. Además, nunca ha perdido una elección: fue candidata dos veces a diputada por Ñuñoa y Providencia y una a convencional constituyente. Pero por los \$ 17 millones de la USS los tres presidentes de partido de Chile Vamos coincidieron en que el apoyo continuaba sólo “por ahora”.

El analista político Danilo Herrera, director ejecutivo de Factoría Pública, dice que “Las Condes es una comuna de derecha y a los electores que consideren escandaloso el sueldo, por media jornada, que tuvo Marcela Cubillos, deberían



Marcela Cubillos Sigall, candidata de la derecha para la alcaldía de Las Condes. / AGENCIAUNO

optar por Catalina San Martín (Ind., exEvópoli) la otra candidata de derecha con opciones”.

San Martín es concejala y va como independiente, pero perteneció a Evópoli hasta que diferencias con la administración de la actual edil, en especial los casos horas extra y la compra del Cesfam, la hizo renunciar al miembro de Chi-

le Vamos. No aparece por ahora con mayores opciones, pero de concretarse el retiro del apoyo del conglomerado de la UDI, RN y Evópoli a Cubillos, sería su candidata natural, pues es la única de los cuatro restantes con un perfil de derecha.

Otra candidata para alcaldesa es Marcela Cubillos Hevia, por el pacto Chile Digno, quien

repite la apuesta, pues ya hizo el intento hace tres años, aunque ahora recibiendo curiosos ataques. Cubillos Sigall ha acusado desde antes del inicio de la campaña “a la izquierda de intentar engañar a los electores de Las Condes poniendo una candidata con el mismo nombre”.

Si es por antigüedad en la

VOTACIÓN

Impacto a nivel nacional

El caso USS toca a Cubillos (Ind.), pero todo el caso Audios, a la UDI. ¿Afectará todo esto a la votación nacional? Marco Moreno indica que “hay un daño colateral, que si, se podría expresar en castigo electoral”. Danilo Herrera expone que “Hermosilla, Chadwick y Cubillos podrían castigar a todos los candidatos de Chile Vamos, quizá ayudando a republicanos. Pero es muy pronto, veamos cómo decanta todo”.

comuna, como la misma postulante de Izquierda Ecológica Popular ha dicho, “yo no soy la recién llegada; ya fui candidata a la alcaldía”. En rigor, ambas postularon a un cargo en Las Condes el mismo día, pues el 15 y 16 mayo de 2021 se elegían los alcaldes y los miembros de la Convención.

Van por el sillón, además, la también exconvencional constituyente Constanza Schönhaut (FA), y dos hombres: Ángel Rozas (PDG) e Igor Contreras (Ecologistas-Animalistas).